
1月8日下午，区政协十届三次会议第二
讨论组的委员们围绕政府工作报告踊跃发
言，讨论热烈。委员们一致认为报告高屋建
瓴、主题鲜明，是一个求真务实的好报告。
一年来全区经济社会发展成绩卓越，2019年
工作思路清晰、目标明确、措施具体，可操作
强，报告通篇体现出强烈的发展意识和创新
意识。委员们表示要众志成城，高水平建设
好首都城市西大门，以优异成绩庆祝中华人
民共和国成立70周年。

高杰委员认为，报告提出“四个复兴”非
常到位，是个有针对性的提法，“四个复兴”
与首钢息息相关，为建设新时代首都城市复
兴新地标明确了行动指南。明年工作任务
艰巨，机遇与挑战并存，相信未来我区在经
济社会发展中会有更大变化。

戴桂凤委员认为，2019年工作将紧紧抓
住机遇与挑战，通过高水平服务保障北京冬
奥、加快建设新时代首都城市复兴新地标、
高标准建设西山永定河文化带和扎实推进

全国文明城区创建工作，为群众办更多的实
事。建议加大对学前教育的投入，新建民族
幼儿园，进一步保障少数民族的权益。

李凤芹委员认为，2019 要牢牢把握“三
区”功能定位，紧紧抓住举办冬奥会冬残奥
会和打造新时代首都城市复兴新地标的重
大历史机遇，以创建全国文明城区为总牵
引，高水平建设好首都城市西大门。下一步
将助力侨梦苑，在营商环境上进一步发挥民
革、侨联作用，围绕区域重点工作深入调研，
更好地发挥界别作用。

蒋志谋委员认为：建议统筹考虑人口调
控和服务管理工作，未来北辛安、首钢、衙门
口村新建成的居住区将带来人口增量，要确
保常住人口规模持续下降。建议学有所教
方面，在引进优质教育资源的同时，注重软
件的同步提高，深化教育综合改革。建议永
引渠旁原菜市场建设停车场，以缓解周边群
众停车难问题。

栾伟宏委员认为，在开展“疏整促”工作

中，重点关注“留白增绿”问题，打造春观百
花齐放、夏有口袋公园、秋现异彩纷呈、冬可
赏绿观景的亮丽风景线。

白铁华委员认为，2018年是“滚石上山、
爬坡过坎”的一年，2019年将真抓实干，以人
民为中心，撸起袖子加油干，用好每一笔资
金，传递出政府为群众的服务理念，把群众
对美好生活的向往变成现实。

纪爱华委员认为，聆听政府工作报告倍
受鼓舞，2018 年我区在城市功能完善、社会
治理体系构建等方面取得了可圈可点的成
绩。2019年将结合自身工作职能，重点推进
公共法律服务体系建设，为群众提供便捷高
效的法律咨询服务。

王晓庆委员建议冬奥会筹办中，考虑创
新技术与日常生活结合运用。例如：增设新
能源道路，配置电磁无线充电；在科技园区
道路设置无人车辆体验区；打造微电网的绿
色学校等。

张紫波委员认为，政府工作报告催人奋

进，感受到了区政府奋勇拼搏、迎难而上完
成各项任务的劲头。建议为民营经济发展
畅通绿色通道，在税收环境、服务管理等方
面给予政策支持。建议关注停车难问题。

汤以群、纪连伟委员有三点建议：一是
希望政府在八宝山路口南北方向道路增划
人行横道，便于群众通行。二是建议整合

“雪亮工程”监控视频资源，便于合理使用。
三是借鉴其他区菜篮子工程建设的成功经
验，让群众可以享受到方便实惠新鲜的菜
品。

张洪江、白宏杰委员建议多关注老旧小
区管理问题。着力破解物业费收缴、物业服
务菜单式管理、加装电梯等问题。

张延苓、周昌红委员认为，感受到石景
山区的变化和发展。建议一是解决科创类
企业的融资难。二是政府可以购买机构的
养老服务。三是拆除小区私装地锁，对破损
道路及时进行修复。

王佳 肖可心整理

1月8日下午，区政协十届三次会议第一
讨论组的委员们围绕政府工作报告进行了热
烈的讨论。委员们普遍认为，2018年区政府
工作报告内容详实，数据精确，实事求是，系统
领会了习近平新时代中国特色社会主义思想，
准确把握了北京城市总体规划赋予的定位，同
时2019年的工作安排令人振奋，催人奋进。

翟继松委员认为，发挥区域的长板，将高
绿化率、低密度、有山有水的优势发展成为一
枝独秀；建议补齐民生、教育、医疗等公共服务
的短板，对招商引资政策进一步修订；建议出
台公租房租金补贴政策解决企业住房问题。

戴兵委员认为，区域的产业发展应该适
度多元化，重视科技和金融产业。建议拿出

一定资金进行创新成果评比，再从区里推到
市里和全国，从而调动科技企业的积极性；
对新注册的科技企业提供楼宇资源；多举办
国际性的论坛，加大对石景山的宣传。

王巍委员认为，金融和科技是石景山未
来发展不可或缺的，建议结合国家向全世界
展现中国在金融领域进一步深化开放的需
要，把握时机将石景山区打造成国家金融领
域对外开放的窗口。同时建议成立由政府
发起的多种所有制参与的科技引导基金，打
造石景山区新的招商引资的优势力量。

韦青委员表示，民营企业要加强不同市
场领域的发展，不要把所有产品放在一个市
场，避免受到政策和环境的影响。我们企业

要加强内功建设，关心国家经济政策动向，
留住人才。

钱世崇委员建议：创城工作要让人民得
到实惠，可以做一些老百姓一出门就能感受
到的工作；在目前营商环境和民意调查工作
中引入第三方评价渠道。

徐熙明委员认为，高精尖产业的核心指标
还需加入招商引资对象是否属于热点行业、企
业在行业里的排名影响力等内容；明确到底什
么是高精尖产业；建议在创城工作中可以利用
微信平台等对居民进行宣传和教育。

赵继新委员建议：区政府在明年工作中
深入推进改革创新，可以增加减量发展的内
涵；在经济领域改革，区属国资企业应争取

担起来转型发展排头兵的作用，集体经济应
借鉴和学习海淀集体经济组织改革的成功
经验，建立法人治理结构，做好分配制度改
革和股权改革。

邓刚委员认为，石景山区的营商环境一
直非常好，但随着外部招商引资环境的变
化，区委区政府应注意这些变化，并迅速调
整我区招商引资的政策。

副区长周西松在听取委员发言后，指出
各位委员提出的意见建议非常有建设性，表
示感谢，并从发展信心、区域发展、招商引资
政策、营商环境、市场化等五个方面对我区
经济科技方面的工作进行了解答。

周通 林迎午整理
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1月8日下午，区政协十届三次会议第三
讨论组的委员就政府工作报告展开讨论。委
员们一致认为，报告主题鲜明、重点突出、数据
详实，对2018年工作的总结客观准确、切合实
际，对2019年工作的部署思路清晰、目标明
确，是一篇实事求是的好报告。区委常委、副
区长肖平同志参加了小组讨论。

盖立新委员表示，听了上午的政府工作报
告感触很多，整个报告真实、全面、到位。着重
从三个方面谈体会：一是“疏整促”专项行动效
果明显。二是生态环境质量持续改善，整个区
里的城市绿化覆盖率大幅度增加。三是创城
工作全面启动，区里各项工作在创城的总牵引
下再上新台阶，区委区政府攻坚克难的态度让
我很受鼓舞。

李元涛委员表示，政府工作报告表述非常
平实，从2018年工作完成情况到2019年整体
思路非常清晰。报告对2018年我区区域经济
发展、城市服务功能、社会治理能力、重点领域
改革和政府自身建设等方面总结非常到位，工
作取得了很大实效，并对我区需要解决的问题
有清醒的认识。 2019年在指导思想上对“三
区定位”“两大机遇”和以创建全国文明城区为
总牵引这几个大目标都有很好的体现，按照这

个思路，明年我区一定会有更好的发展。
张红磊委员表示，对报告非常赞同，报告

中详实的反应了群众所关心的问题。作为生
活在石景山区的居民，在2018年我参与了基
层组织的创城相关活动，可以感受到政府部门
基层工作做得非常细致，与居民群众心连心，
得到了群众的认可。作为这次冬奥会2022年
战略合作运营商，我们已经在奥运园区里开始
5G布点，按照奥运标准进行运营。同时，希望
区政府关注基础设施信息化建设，把高质量通
信服务运用到城市精细化管理中。

赵平委员表示，报告中特意提出“牢固树
立为民情怀”，这样的表述感觉特别好，说明我
们政府把百姓放在首位，把人民的事情放在首
位，觉得报告非常亲切。建议政府在解决关乎
群众利益的问题上，多想一些，提前想一些，让
更多人受益，让老百姓满意。

吴瑕委员表示，报告有特色、有活力、有亮
点，让人很振奋。2018年政府围绕五个方面
做了很多卓有成效的工作，报告中很多数字都
能真真切切的反映出一年来政府工作的量、工
作的积累和工作的成果。报告中说做好2019
年的工作，要在“稳、进、早”上下功夫，我觉得
说的很准。报告中专门有一段提到加快建设

新时代首都城市复兴新地标，如何与首钢融
合、共同发展、实现共赢，要从规划建设管理、
公共服务、社会保障等多方面着手。

王彦明委员表示，2018年工作可以用“不
易”两个字来体现。一是全面完成了社会经济
发展指标任务，排在城六区前列，确实不易。
二是这些年石景山发展路径更加清晰，“1+3+
1”高精尖产业体系高质量发展，确实不易。三
是营商环境不断优化，减少了审批环节，提高
了审批效率，确实不易。四是大杂院治理、棚
户区改造等“疏整促”专项行动成效明显，提升
了居民的满意度，提高了百姓的获得感。我认
为2019年工作应该会更为不易，建议政府早
谋划、早动手、早实施，关注四个方面的工作：
一是经济社会发展的任务目标要定方向、定措
施，要有具体落实的项目和点位。二是城市总
体规划详规要尽早落实、尽早实施，特别是加
快平房区和棚户区的规划改造。三是关注西
山永定河文化带建设，要尽快组织实施落实。
四是围绕民生，加快推进老旧小区改造，实施
精细化管理。

卢东亮委员表示，这一年来我区城市形象
有非常大的变化，百姓得到了实惠，但我区还
有很多地方是需要提升。一是我区要高质量

加快市政基础设施建设，要往精品城市、智慧
城市的方向发展。二是在投资建设开发的过
程中，重点关注产业道路发展，吸引优势产业
聚集。建议搭建一个政府和企业的沟通平台，
帮助企业更好地在我区发展。

陈延清委员表示，报告中显示2018年全
区各项事业全面进步，稳中有进，全面向好。
建设首都城市复兴新地标，定位很准、目标明
确。

何云飞、祖英杰、刘喜波、熊婧伊几位委员
表示，政府工作报告全面详实，亮点突出，成绩
突出，可谓可圈可点。就城市基础设施建设、
生态环境建设、城市精细化管理等方面委员们
提出了问题和建议。

副区长肖平首先感谢了各位委员对区政
府工作的支持，他耐心解答了委员们提出的民
生家园建设、交通建设、首都城市复兴新地标
的定位和发展方向等方面的问题，并向委员介
绍了2019年区政府关于城市基础设施建设、
交通枢纽建设、产业发展和城市精细化管理等
方面的工作安排。他强调，石景山区的底色是

“绿”，我区将把绿化建设、森林城市建设作为
区域建设的重要部分，加快推进我区高端绿色
发展。 陈慧 甄佳整理
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